

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84
DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración.
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL

Mahón, Sábado 23 de Marzo de 1912.

Número 11.665

BANCO DE MAHÓN

Sobrescrito ya el expediente judicial de suspensión de pagos de este Banco, que circunstancias angustiosas le obligaron en su día a promover, la Junta de Gobierno del mismo obrando de conformidad absoluta con la comisión que interviene sus actos y deseosa de satisfacer en lo posible las legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría de sus acreedores, ha acordado en sesión de ayer repartirles el metálico de que puede disponer, en la forma siguiente:

Primero. Desde el día 26 del corriente y sucesivos laborables de 9 a 13, se satisfará en las oficinas de este Banco el quince (15) por ciento de los créditos que contra el mismo se presenten y de sus intereses liquidados en 20 de Junio de 1911.

Segundo. Las obligaciones al portador emitidas por esta Sociedad, no vencidas todavía, se admitirán en pago de deudas a la misma, por el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Tercero. El tenedor de dichas obligaciones que no quisiera cancelarlas en la forma expresada en el número anterior, podrá

presentarlas al cobro del 15 por ciento acordado repartir a los créditos vencidos; pero en el caso de querer utilizarlas luego en pago de deudas, solo se les computará la diferencia entre la cantidad ya recibida y el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Esta Junta y la Comisión nombrada por los acreedores confía fundadamente en repartir en la primera quincena de Julio próximo otro dividendo no inferior de diez (10) por ciento del pasivo social, sin necesidad de recurrir para ello al valor de los inmuebles de este Banco, ni a las cantidades que se perciban de la Anglo Española, ni a realizar la totalidad de los créditos contra particulares; lo cual determinará en su día el ingreso de cantidades en metálico que permitirán el reparto de ulteriores dividendos, en cuantía que de momento no es posible calcular.

Mahón diez y seis de Marzo de mil novecientos doce.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José María Mercadal.— Por la Comisión de acreedores, Narciso Tudurí. 6

De Alayor

Por los heridos en la campaña de Melilla

Magnífica fué la velada del día 19 organizada por la Junta de Damas a beneficio de los heridos en la campaña de Melilla, y riquísima en suertes la tómbola cuyos billetes vendían, ha días hermosas señoritas de esta población.

El Teatro Castell estaba lleno a rebosar, y engalanado bellamente con plantas, banderas, escudos, coronas e inscripciones; bien se veía

en ello la experta dirección del adonista don Jaime Timoner.

Desarrollóse el selecto programa, con gusto exquisito, bajo la inteligente dirección del Maestro don Ignacio Gutiérrez, Jefe de la Estación Telegráfica de esta población y alma de la fiesta.

PRIMERA PARTE

Coro de la zarzuela «El Barquillero». Fué pianista la señorita doña Antonia Vinent, que pulsó el instrumento con arte, cantando las coristas con suma afinación, mereciendo por sus gracias nutridísimos aplausos.

Fantasia de la ópera «Ruy Blas»,

para mandolina que tocó la niña Eulalia Meli, acompañada al piano por el señor Gutiérrez, gustó muchísimo y el público admirado, la premió como merced.

Dúo de tiple y tenor de la zarzuela «Los diamantes de la corona» cantado por la señorita Agueda Reurer y don Cristóbal Quintana, acompañado por la señorita Margarita Pons Travesí. Los cantares dijeron muy bien su papel y la hermosa pianista se portó como una maestra.

Fantasia de violín sobre motivos de la ópera «Rigoletto» ejecutada por la señorita Antonia Vinent, que nerviosilla como estaba cumplió admirablemente dominando su instrumento y haciéndose aplaudir.

Pieza a cuatro manos por las señoritas Asunción Pons Seguí y Francisca Vinent, que formaban un grupo delicioso y cautivaron al público por la justeza de la ejecución.

«Julia», romanza cantada por la señorita Juana Verger, que posee una voz melodiosa, de timbre igual en todas las cuerdas y emite con la mayor naturalidad. Fué un número aplaudidísimo.

La Serenata; Leyenda Valaca, por las hermanas Juana, Antonia y Francisca Vinent. Era un título precioso, por las artistas y por la interpretación que supieron dar a la Serenata.

La señorita Antonia Pons y Juanico recitó la poesía «El placer inocente» y según lo pedía la letra danzaba un coro de preciosas niñas que cantaban «Mambú». Resultó un cuadro encantador, y el auditorio premió con una salva de aplausos y la señorita Pons porque supo decir su poesía con pasión y sentimiento.

Aria de tenor de la ópera «Lucía» Tonte de *gl'avi miei* cantada por don Cristóbal Quintana, con su voz suave y dulce con que siempre nos deleita.

Romanza «A te» cantada por la señorita Eulalia Reurer con acompañamiento de piano y violín por los señores Gutiérrez y el joven don Bernardo Timoner violinista a que toca muy bien, arrancando de las cuerdas de su instrumento sonoridades agradabilísimas. La señorita Eulalia cautivó al público durante los breves instantes de su canción.

Duetto é tercetto de a ópera «El Trovador» cantado por las señoritas Verger y Agueda Reurer y el señor Quintana, a su final levantóse una tempestad de aplausos que solo se acallaron ante la promesa que hicieron los amables artistas de repetir tan hermosa partitura.

SEGUNDA PARTE

Pieza a cuatro manos por las señoritas Benita Pons Seguí y Antonia Vinent. Lo hicieron muy bien y fueron aplaudidas.

«Un imposible» romanza cantada por la señorita Verger, acompañada por la graciosa niña Angelita Gutiérrez; si la primera volvió a entusiasmar al público con su bonita voz, la segunda admiró a todos por la seguridad y brillantez con que supo acompañar al piano a la bella cantante.

Jota de la zarzuela «Los Baturros» cantado por las señoritas Francisca Vinent y Eulalia Reurer que resultaron unos baturrillos encantadores, siendo preciso repetir la canción para satisfacer al público que no se cansaba de aplaudir la Jota.

Tanda de Valses de la zarzuela «La Viuda Alegre», mandolina y guitarra por los hermanos don Rafael y Eulalia Meli. Admiró a todos la pulcritud y distinción con que la bella Eulalia y su discreto hermano cumplieron su cometido, siendo premiada su labor con atronadores aplausos.

La niña Teresita Panadés, vestida de cantinera, con arranques de veterano guerrero, recitó la poesía «La Bandera», llevando una entre manos, sabiendo arrancar del público un atronador «Viva España!» y muchísimos aplausos.

Aria de la ópera «El Trovador» cantada por la señorita Agueda Reurer, acompañada por la preciosa niña Isabel de Salort y Albertí; la preciosa pianista, con la poses de un maestro consumado, tocaba a compás y matizaba la sonata con verdadero arte, y la cantora con su voz poderosa y fresca, arrobaba al público que escuchaba con sumo agrado.

Fantasia de violín y piano sobre motivos de la ópera «Norma» por la señorita Antonia Vinent, que tocó con la gallardía y pulcritud que le son propias.

Duo de tenor y tiple de la ópera «La Traviata», cantado por la señorita Reurer y el señor Quintana, acompañados por la lindísima niña Francisca Mascará Guardia, que asombró por la seguridad con que cumplió su cometido, y la naturalidad con que sus manecitas veloces corrían por el teclado, como si fuese para ella cosa corriente y cotidiana. Fueron ovacionados.

Vals de piano de la ópera «Bohème», por la señorita Margarita Pons, convenciéndonos de su habilidad y

maestría siendo premiada con una salva de aplausos.

Aria de la ópera «La Favorita» Omio Fernando por la señorita Verger acompañada por la señorita Benita Pons, compartieron ambas artístas los caurosos aplausos que arrancaron y fue preciso repetir el número.

La hermosa niña Agueda Pallicer, que se presentó como un valiente guerrero, recitó bellamente la poesía «Los defensores de la Patria», con la espada en la mano, pelo de mala y su porte arrogante, nos parecía ver otra Juana de Arco. Fue muy aplaudida.

Romanza de tiple de la zarzuela «Las hijas de Evas», y

Romanza de tenor de la ópera «Tosca».

Todo, absolutamente todo gustó, y al acabar lamentábamos que fiestas tan hermosas y cultas no se celebren con más frecuencia, contando como contamos con elementos de tal valía.

La felicitación mas calurosa a todos: a las señoras de la Junta, y especialmente a su digna presidenta doña Antonia Guardia Mascará, que supieron organizar una fiesta tan simpática. A don Ignacio Gutiérrez por lo bien que se portaron sus discípulos y la parte importantísima que en la velada tomó. Enhorabuena a las familias que cuentan entre sus individuos a artistas tan estudiosos que honran la villa. Miles de gracias, en nombre de la Junta de Damas al pueblo de Alayor que tan bien supo responder a la invitación, honrando con su presencia la velada y contribuyendo con su obolo al alivio de nuestros hermanos que tan heroicamente luchan en los campos de Marruecos.

J. P.

Patata bolado para sembrar

Acaba de recibirse en el almacén de TUDURI HERMANOS, muelle de los vapores-correos.

SE VENDE por 650 pesetas una galera de 6 asientos en buen estado, con lanza para tronco y limonera, para un solo caballo, y unas guarniciones para tronco, sin estrenar.

Dán razón, calle de Gracia, número 11.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Relación de lo satisfecho durante el mes de Febrero último en concepto de jornales y materiales invertidos en arreglo de caminos vecinales de este término municipal a saber:

Camino de San Juan, capataz José Olives Seguí: Por 40 jornales a 2 pesetas el jornal, 80'00 pesetas y por 10 idem a 2'25 pesetas el idem, 22'50 ptas. 102'50

Camino de San Cardona, capataz Jaime Florit: Por 41 jornales a 2 pesetas el jornal, 82'00 pesetas, por 10 y medio idem 2'25 idem, 23'63 pesetas, por 2 idem 2'25 idem, 4'50 pesetas, por 2 idem a 2'00 idem, 4'00 pesetas y por recomponer una carretilla y arreglo herramientas, 19'75 pesetas. 133'88

Camino de Santa María, capataz Miguel Pons Arnau: Por 2 jornales a 2'25 ptas. el jornal 4'50 pesetas y por 6 id. a 2'00 id., 12'00 pesetas. 16'50

Camino de Ne Ferranda, capataz Miguel Pons. Por 9 jornales a 2'25 pesetas el jornal 20'25 ptas. por 11 y medio idem a 2'25 idem 25'88 pesetas, y por 60 y medio idem a 2'00 idem 121'00 pesetas. 167'13

Ciudad de Chue. Por medio jornal de un carro para retirar escombros 3'00 pesetas, por 2 y medio idem de idem, 15'00 idem y por medio idem de idem 3'00 pesetas. 21'00

Camino de Matchani Petit capataz Antonio Pons Coll. Por 21 medio jornales a 2'25 pesetas el jornal, 48'37 pesetas, por 76 y medio id. a 2'00 idem, 153'00 pesetas y por dinamita y otros materiales 27'65 ptas. 228'42

Camino de Rafal, capataz José Pons Villalonga. Por 8 jornales a 2'25 ptas. el jornal 18'00 pesetas, y por 23 id a 2'00 idem 46'00 pesetas. 64'00

Camino de Puntarró, capataz José Pons Villalonga. Por 2 jornales a 2'25 pesetas el jornal 4'50 pesetas, por

624

necesario habrían de servirnos como armas ofensivas; entre ellos distinguíanse algunas mujeres que ocultaban bajo sus vestidos puñales y pistolas.

Toda aquella gente del patio de los Milagros reconocí perfectamente al caballero; pero se contentó con dirigirle miradas de inteligencia. Observábase religiosamente la consigna dada por el coronel, y estaba prohibido a los aliados hablarse jamás en público.

Con la espalda vuelta al Sena y al sol poniente, Terne reflexionaba el pretexto que tomaría para acercarse a La Junquera sin hacerse sospechoso, no porque fuera inaccesibles los frailes limosneros, ni porque a nadie extrañase que cual quiera les hablara, sino porque era preciso que el acto tuviera visos de naturalidad.

Empezaba el caballero a formar castillos en el aire, cuando vió de lejos al enfilado coronel montado en su pacífica cabalgadura. Larga barba cubriendo la mitad del rostro, hábito franciscano dejando a descu-

627

que me ocupó de asuntos serios y no acostumbró a negociar con aventureros.

Irritado Horn con palabras tan denigrantes, se arrojó sobre el desventurado corredor, gritando:

—¡Retrátate, miserable judío; pídemelo perdón de rodillas ó te mató!

El anciano, sin alterarse absolutamente, giró en torno de la mesa como buscando un baluarte que oponer al joven conde, a quien acababa de zaherir de una manera tan cruel.

Lorenzo de Milla, simulando neutralidad, se acercó imperceptiblemente al judío con la sonrisa en los labios y las manos metidas en los bolsillos.

Entretanto, Horn, contenido por el obstáculo que presentaba la mesa, no había pasado a vix de hecho, pero empuñaba con rabia la guarnición de la espada y sus ojos despedían centellas.

Caballero, gritó el judío, no me importan vuestras amenazas; dejadme paso ó pido socorro.

—Maece Abraham, dijo en voz ba-

620

—¡A los asesinos! ¡detenedlos! ¡detenedlos a los asesinos!

Los culpables huían seguidos de cerca por una turba creciente. Milla estrechaba contra el pecho su infame botín y saltaba como un gamo, y el desventurado mancebo procuraba abrirse paso con la punta de la espada.

El caballero Terne, oculto tras el tapiz, no veía nada, pero oía las imprecaciones de los que levantaron el cadáver y el clamoreo de los misisipianos. De repente un grito de triunfo hirió sus oídos: los criminales estaban a buen recaudo.

La situación era gravísima y precisaba salir del atolladero; a nadie le había ocurrido tocar al tapiz, lo cual hubiera comprometido a Terne, envolviéndolo en aquel horrible asesinato. D. cidióse, por fin, a seguir el consejo de la señora Margot si por un efecto casual hubiera aparecido inopinadamente su terrible esposo, y deslizándose por el pasadizo secreto, fue a parar a los salones donde otras veces se reunían el coronel y

621

su banda; bajo la escalera, en algún tiempo de todos ignorada y ya del dominio de todos, y se encontró en la sala baja de *La Espada de Madara*, frente a la señora Margot, que, echada sobre el mostrador, temblaba de pies a cabeza. No había un alma en la taberna: los babederos habían subido, unos al gabinete y otros lanzándose a la calle.

El camino estaba espedido, y Terne se apresuró a dejar la horrible mansión a donde su mala estrella le le había conducido. Los alrededores se hallaban casi desiertos, pues la gente se había dirigido en masa hacia el hotel de la Compañía de las Indias, a cuya puerta veíase un inmenso círculo de curiosos, atraídos por la prisión de los asesinos de Abraham. El caballero cruzó la calle de Quincampoix sin ser de nadie apercebido, y echó a correr hacia el Puente-Nuevo.

Habían trascurrido las horas rápidamente. Era ya la en que el coronel, bajo su disfraz de religioso y cabalgando en un pollino, pasaba to-

4 idem á 2'00 idem 8'00 pesetas. 12'50
Acarreos camino Favaritz por José Tixidor.
Por 10 jornales de carro Camino Mungofre 60'00
Por 6 jornales á 2'25 pesetas el jornal 13'50 pesetas y por 24 idem á 2'00 idem 48'00 pesetas. 61'50
Camino d'en Guixó.
Por 3 jornales á 2'25 ptas. el jornal 6'75 pesetas y por 14 idem á 2'00 idem 28'00 pesetas. 34'75
Camino viejo de Alayor, capataz Jaime Florit.
Por 5 y medio jornales á 2'25 pesetas el jornal 12'38 pesetas y por 16 y medio id. á 2'00 idem 33'00 ptas. 45'38
Varios.
A José Tudurí é hijo, una cuenta de arreglo de herramientas al servicio de las brigadas. 29'63
Total 977'21
Mahón á 29 de Febrero de 1912.—
El Alcalde Presidente, Franciso Bals.

ALCALDÍA DE MAHÓN
HIGIENE Y SANIDAD

En el «Boletín Oficial» de la provincia número 7.054, de 19 del actual, se inserta la circular siguiente:
«GOBIERNO CIVIL»

El conocimiento aproximado del estado sanitario de una localidad, solo puede obtenerse con el exacto cumplimiento de la disposición que obliga á los médicos en ejercicio á la declaración obligatoria de las enfermedades infecciosas que se precisan en el Anejo I de la Instrucción general de Sanidad.

Si en todo tiempo ello es indispensable, es evidente que lo es mucho más cuando se ha desarrollado con alguna intensidad, en alguna comarca, alguna de aquellas enfermedades.

Sin ese dato seguro ó muy aproximado, todo son conjeturas y suposiciones que carecen de aquel apoyo que debe prestar la Estadística como fundamento motivado de resoluciones en la Administración Sanitaria.

Así como lo frecuentemente que se ha recordado sea obligación á los médicos en ejercicio, por razones que no son del caso, dejan muchos de cumplir con ese deber cívico, esterilizando los esfuerzos de los funcionarios de Sanidad, que deben naturalmente partir de esa base fija para sus determinaciones.

Vuelvo, pues, nuevamente á recordar á todos los médicos en ejercicio que al asistir á algún enfermo al que sospechen aqueje alguna de aquellas enfermedades, den parte inmediatamente de ello al Inspector municipal de Sanidad en parte por escrito que puede ser entregado á algún agente del Municipio ó de este Gobierno, para que lo lleve rápidamente á su destino.

Una vez enterado el Inspector referido de la denuncia, acudirá á casa del enfermo y vigilará el cumplimiento riguroso de las prácticas de aislamiento y desinfección, ordenando el traslado al Hospital Civil en el caso de que por insuficiencia de medios, no puedan practicarse por la familia aquellas medidas necesarias para evitar el contagio y diseminación.

Los señores Inspectores municipales de Sanidad procurarán vigilar el servicio de denuncia obligatoria que queda referido y en los casos en que se compruebe alguna omisión voluntaria aplicarán el correctivo que previene la Instrucción Sanitaria, dándose cuenta de haberlo efectuado y remitirán al señor Inspector provincial de Sanidad, semanalmente una nota explicativa de los casos registrados en dicho período de tiempo, de las medidas tomadas y demás observaciones que juzguen pertinentes.

—Palma 13 Marzo de 1912.—El Gobernador, Agustín de la Serna.
Y al objeto de que tenga exacto cumplimiento lo dispuesto por el señor Gobernador en la circular que precede, he creído conveniente darla á conocer á este vecindario publicándola en este periódico.—Mahón 21 Marzo 1912.—El Alcalde, Franciso Bals.

Para los heridos de Melilla

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior 2.051'70, Francisco Pons Olives 0'50, Benita Cardona 0'15, Agueda Andreu 0'10, Anita Lucena 0'25, Juana Orfila 0'25, Margarita Triay 0'15, J. M. 0'10, Margarita Pons 0'50, J. M. 0'25, Margarita Capó 0'10, Dolores Menendez 0'10, Margarita Sitges 0'20, Catalina Sintes 0'10, C. S. 0'10, María Olivs 0'50, Antonio Meliá 0'10, Angel Zaldivar 0'50, Margarita Bagur 0'30, Margarita Coll 0'10, Margarita Castaños 0'20, J. P. 0'30, Luís Pons 0'20, M. P. 0'10, Clara Olivs 0'70, Juana Onvar 0'65, Antonia Ponsati 0'25, Juan Carreras 1'00, A. P. 0'20, José Vilalonga Carreras 0'50. Suma y sigue 2.062'15.

Por error de copia no figuran doña María Vidal y D. M. P. con 0'25 cada uno, pero estas cantidades van incluidas en la suma de 2.062'15 pesetas.

MAHON

En la orden de la Plaza de hoy se invita al acto de la jura de banderas, á los señores jefes y oficiales retirados y á todos los demas en situación pasiva, cuyo acto se celebrará mañana á las once y media en la Esplanada.

El sargento mayor de la plaza se cuidará de la colocación de los invitados.

Mañana á las horas de costumbre en el Cine de la Academia Mariana de San Estanislao se exhibirá la anunciada película artística de largo metraje (1000 metros) de la «Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo». Además se representarán varias otras películas de estreno de gran belleza y atracción, entre ellos la tan interesante revista Pathé ó de la semana que contiene el fuerte de Melilla, varios campamentos de nuestras tropas, sitios y lugares donde han tenido importantes acciones de guerra y otras informaciones gráficas de actualidad.

El programa, según se nos asegura, será grandioso y en extremo sensacional.

Lunes, Misterio de la Anunciación de María Santísima y Encarnación de Jesús en sus entrañas, á pesar de ser una de las fiestas suprimidas, en todas las iglesias se celebrarán los solemnés acostumbrados cultos á las horas acostumbradas.

A causa del mal tiempo continúa detenido en este puerto el vapor correo «Menorquina», que saldrá para la Ciudad Condal esta tarde, si el tiempo no lo impide.

Lo mismo sucede con el vapor «Isa de Menorca», detenido en Barcelona, según se desprende del telegrama que nos ha facilitado amablemente «La Marítima» y que publicamos en la sección correspondiente.

El próximo lunes se pondrá en escena en el Teatro Principal por la notable compañía que dirige el inteligente y aplaudido primer actor don Enrique Casals, el hermoso drama «Tristos amors» del eminente autor italiano José Giacosa.

Es la obra de referencia un intenso y conmovedor drama moderno, de palpante interés, que ha alcanzado los mas clamorosos éxitos en cuantos teatros se ha representado. Conociendo los elementos de que consta la compañía Casals, en la que figuran artistas de tan indiscutible mérito como las señoritas Cazorla, Roca y Casals, en la que figuran artistas de tan indiscutible mérito como las señoritas Cazorla, Roca y Casals y los señores Espinosa, Torrens y Cazorla, y dada la índole especial de la referida obra, no es difícil augurar que obtendrá el lunes una interpretación tan feliz como deseamos.

En la iglesia parroquial del pueblo de San Clemente se recibieron dos hermosas imágenes de Jesús y María Santísima, las que han de manifestarse en las próximas fiestas de Semana Santa y Pascua, son de talla y honran los talleres de Barcelona donde se han construido.

Fueron bendecidas por el propio señor Cura párroco don Miguel Jañer, predicando sobre tan simpático asunto el P. Bernardino de Barcelona Capuchino.

Con motivo de haberse recibido la noticia oficial del fallecimiento, ocurrido en Madrid, del reverendo don Antonio Orfila, Cura Párroco que era de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad, al anochecer de ayer las campanas del indicado templo doblaron á muerto.

En la mañana de hoy á las ocho y media se ha cantado en la citada iglesia solemne Misa de Requiem en sufragio del alma del que fué su Párroco, durante cuyo acto religioso las campanas anunciaban con sus tristes sonidos la sensible nueva.

Al medio día de hoy han doblado también á muerto las campanas de la parroquia de referencia.

Descanse en paz el alma del finado.

Ayer tarde entró en nuestro puerto un vapor de nacionalidad noruega con objeto de aprovisionarse de carbón.

Gracias á la amabilidad del celoso Cura R-gente de la parroquia del Carmen, Licenciado don Gabriel Coll, Presbítero, hemos tenido ocasión de admirar seis hermosas capas adquiridas recientemente para el culto de dicha parroquia en la fábrica «Justo Borillo» de Valencia.

Se trata de seis primorosos ornamentos de damasco blanco guarnecidos de galones glasé y forro brilantina, primorosamente confeccionados, que se usarán por primera vez el día de Nuestra Señora del Carmen.

De mis cantares

A una mujer

Entre todos escogí uno solo para tí y que dedicarte quiero, por ser el cantar primero de cantares que escribí.

Yo me miré en tus pupilas cuando paso por tu calle; y lo hago á hurtadillas porque no lo vea nadie.

El cantar es muy sencillo, pero tenlo por muy cierto cuando te miro á los ojos ya me tienes hombre muerto. MIGUEL OLIVES. Marzo 1912.

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta. 33

Rectificación del Censo Electoral

La sección de Estadística de la provincia de Madrid anuncia en los periódicos oficiales que las personas que no figuren en el Censo electoral pueden solicitar su inclusión en el mismo hasta el día 1.º de Abril próximo, en aquella oficina, Paseo de Atocha, 21.

Deberá de acompañarse á la solicitud una certificación del Juez municipal correspondiente, de haber cumplido 25 años de edad, ó de que los cumplirán el 6 de Mayo de este año, y además certificación del Alcalde, de llevar en el Municipio dos ó mas años de residencia; cuando se trate de individuos que no figuren en el padrón municipal, bastará que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que le consta que lleva dos años de residencia en el Ayuntamiento.

También se hace público que otro medio de pedir la inclusión en el Censo es presentando la oportuna reclamación ante la Junta municipal del Censo electoral, desde el 21 de Abril al 3 de Mayo, ambos inclusive, en que estarán expuestas al público las listas electorales.

De igual modo, los electores que hayan trasladado su domicilio y no figuren en las listas, con el que tengan en la actualidad, así como los que tengan que rectificar errores cometidos en sus nombres y apellidos, edad, profesión, etc., podrán formular sus reclamaciones en la forma expresada.

Las deficiencias que ofrece el Censo electoral pueden ahora subsanarse, por lo que esperamos que nuestros amigos tengan en cuenta el mencionado aviso de la sección de Estadística.

L. Pons Marqués

Médico Oculista

Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4 CALLE S. FERNANDO, 3

Quiere usted ser dichoso

y no vivir con tristeza, miseria, preocupaciones tormentosas, sin amor, sin alegría, sin felicidad? Pida hoy mismo los medios positivos para lograr éxito en la vida y conseguir cuanto se desee; libro que mando gratis, de «SECRETOS MARAVILLOSOS».

Escriba á J. CATALÁ, Casier, número 2, París (Francia) é incluya sello de 25 céntimos para la contestación. Franquéese la carta con 25 céntimos. 14

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Fidel, Victoriano y Toribio.
Santo de mañana.—Santos Agapito y Segundo.

Mañana, Domingo de Pasión, y de Cuaresma, cuarto domingo de Marzo, en Santa María misas desde las 5; á las 10 la mayor con sermón cuaresma; á las 12 la misa última, Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas y manifestación solemne del «Lignum Crucis» á cuatro voces y armonium, el himno «Vexilla», Completa, Rosario, sermón y Miserere, predicando mañana y tarde el Padre Esteban de la Torre.

En la parroquia del Carmen misas á las 5 y media, 7 y media y 9; á las 10 la mayor en la que predicará el Licenciado señor Ecnómico. Por la tarde Visderas, solemne Vera-Cruz, Rosario, sermón de moral por el señor Mercadal, Presbítero, y Miserere al órgano.

En la parroquia de San Francisco de Asís misas á las 5, 7, 8 y 9, plática y repartición de panes y bonos á los pobres que ampara la Pia-Unión Paduana, Sagrada Comunión para los jóvenes de San Tarsicio; á las 10 la misa mayor con sermón por el señor Cura Párroco. Por la tarde Vísperas, Vexilla, Rosario y sermón de Cuaresma que dirá el señor Juaneda, Vicario, después Miserere.

En la iglesia de San José continúa por la noche el solemne Septenario que terminará el lunes.

En la iglesia de las Hermanas Carmelitas por la noche Rosario, mes de San José y sermón moral por el propio Capellán Custos.

El lunes, Misterio de la Anunciación de María Virgen y Encarnación de Jesús en las entrañas de María, en todas las iglesias se celebrarán solemnes cultos, como en las fiestas mayores y á las mismas horas.

Las señoras Camareras tendrán en San Francisco los anuales cultos que solemnemente dedican á la excelentísima titular suya la Virgen del Pilar, en su propio altar.

Consultorio Jurídico-administrativo

DIRIGIDO POR LOS ABOGADOS D. Pedro Pons y D. José Vidal REPRESENTANTES DE Marret, Bonnin, Figueroa y Comp. Plaza de la Arravaleta, número 7

Despacho y resolución de toda clase de asuntos judiciales y extrajudiciales. Contratación y administración de fincas rústicas y urbanas. Colocación de capitales con y sin hipoteca. Cobro de pensiones, censos y réditos. Presentación de documentos á los Registros de la propiedad, Civil y Oficinas del Estado. 15-15

Las tardes por delante de la Samaritana, de regreso al convento del barrio de Santiago, y saludando con la vista á sus fieles soldados, esparcidos en el puente del buen rey Enrique.

Terne no podía ya pedirle que lo presentara al guardian de capuchinos porque le faltaba lo principal, el hábito con que debería encubrirse la superchería. Pero sentía el vehemente deseo de manifestar á La Junquera que estaba resuelto como nunca á consagrarse sin tregua ni descenso á librar á Violeta, y no quería tampoco dejar de anunciarle la catástrofe que había presenciado.

sin impedirla: ni siquiera le había ocurrido volver el acero á la vaina: parecía petrificado. El alarido del pobre corredor había puesto en movimiento á los parroquianos de Barba-Blanca y subían en tropel á socorrerle.

La bajada no ofreció dificultad; pero apenas pisaron la calle apareció en la ventana la gente de la taberna, dando desaforados gritos de alarma.

El conde de desvanó la espada súbitamente y le atravesó la garganta de una estocada. El judío cayó al suelo lanzando un penetrante alarido, que alarmó á los bebedores que había en la taberna y á gente que transitaba por la calle.

Lorenzo de Milla se arrojó sobre la víctima y la acribilló á puntaladas. El miserable piemontés esperaba un acto de violencia del conde, y por eso buscaba en sus bolsillos el arma con que consumó el crimen que venía preparando de antemano y que completó despojando al infeliz Abraham.

ja el piemontés, no saldéis de aquí sin pagar tributo. —Ya, ya! ¡conque pretendéis robarme? está bien... voy... Abraham no acabó la frase. El conde desvanó la espada súbitamente y le atravesó la garganta de una estocada.

Mientras arrancaba de las ensangrentadas vestiduras del moribundo paquetes de acciones y de billetes, Antonio José de Horn, mudo, livido, trémulo, presenciaba aquella horrible escena, sin tomar parte en ella,

no comprometer su libertad, sin la cual Violeta quedaría expuesta á vivir siempre bajo el yugo de sus perseguidores. Terne pensaba, pues, aconsejarse de La Junquera, hombre de recursos y de expedientes, y esta era una razón más para aguardarlo en el sitio consabido.

Entre las muchas gentes que en aquella época circulaban por el Puente-Nuevo, notó bastantes fisionomías que le eran familiares.

Los soldados del complot estaban en sus puestos, prontos á desfilar aisladamente delante de su jefe, que todas las tardes revistaba de este modo su pequeño ejército. Como de costumbre, los conspiradores iban disfrazados de diversas maneras y abotadamente desconocidos para los profanos. Había entre ellos soldados, abades, mendigos, cojos apoyándose en fuertes muletas, que en caso

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA' with various exchange rates and prices.

Paga todos los cupones vencimiento Abril 1912.

Table titled 'Cotización de la Plata' and 'PRECIOS DE VENTA' listing prices for silver and gold.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 23 Marzo de 1912.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Cometic, núm. 13, Mahón.

Table titled 'El Banco de Menorca' showing interest rates for various types of deposits and loans.

Id. Alicante id. id. 00'00 00'00 0'00 id. Ayuntamiento Mahón 00'00 00'00 0'00 id. 23 Marzo de 1912.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 23.-6'30

Fiebre amarilla

La Gaceta anuncia que se han registrado casos de fiebre amarilla en el Brasil, y dictar órdenes respecto a las procedencias de los lugares infestados.

Obras de puerto

El Gobierno después de un detenido estudio y estimándolo de imprescindible necesidad, ha acordado realizar en el puerto de Ceuta las obras propuestas por el general Alfau.

Conflicto del carbón

Como la huelga minera de Inglaterra está aun por solucionar, aumenta de día en día el conflicto del carbón.

En Madrid solo hay combustible para cuatro días

El señor Canalejas, tratando de remediar el mal en lo posible ha conferenciado con los productos asturianos de dicho mineral.

Noticia desmentida

Como quiera que algun diario, cuya filiación política puede suponerse, ha publicado la noticia de que Su Majestad el Rey, cuando presidia el último Consejo celebrado en Palacio, había sufrido un síncope, se ha apresurado el jefe del Gobierno a desmentir la noticia, que califica de infundada.

Dice el Sr. Canalejas que como ya no pueden los desocupados hablar de crisis, pues esa materia se ha agotado, se entretienen en inventar algo que saque a la opinión de la atonía que produce la escasez de noticias.

Ha añadido el Presidente del Consejo, que por ahora no hoy temores de que en España se declare la huelga de mineros, que según rumores parece que se intenta promover por los conocidos instigadores de siempre.

Llegada de un infante

Ha llegado procedente de Málaga el infante don Alfonso de Orleans, el cual asistirá mañana a la jura de banderas.

A Salamanca

El Subsecretario del ministerio de Hacienda señor Perez Oliva marcha hoy a Salamanca donde se le prepara un magnífico recibimiento.

Banquete

El banquete que se organiza en honor de don Melquiades Alvarez se celebrará el día siete del próximo Abril en el palacio de la Exposición del Rey.

Recepción diplomática

En el ministerio de Estado ha tenido lugar una recepción diplomática.

El ministro de Estado señor García Prieto conversó largamente con

el Embajador francés Mr. Geofroy y después conferenció con el Embajador inglés.

Las negociaciones

La Comisión franco-española que entiende en el régimen administrativo que ha de imperar en Marruecos, se ha reunido en el ministerio de Estado, con el objeto de examinar la contra proposición referente al asunto de las aduanas.

Después trataron los comisionados del monopolio del tabaco en Africa.

Como es natural se ignora en absoluto las decisiones adoptadas.

Visita a un ministro

Una comisión de las Cámaras industriales ha visitado al señor Ministro de Hacienda para exponerle las reclamaciones justas de los industriales referentes al impuesto del inquilinato, el cual les causa verdaderos perjuicios, imposibilitando el ejercicio de las industrias.

El ministro prometió estudiar el asunto y tomar las medidas convenientes, para remediar el perjuicio que exista.

Juramento

En la Mayoría de Palacio han jurado el cargo los gentileshombres, recientemente nombrados don Juan Arzue y don Eduardo Juan Balandier.

Luego después del juramento cumplimentaron al Monarca.

De provincias

Sevilla

Llegada de Moret

Sevilla 22.—Ha llegado don Segismundo Moret procedente de Cadiz.

Mañana marcha para Madrid tan ilustre hombre público, el cual ha visitado la Catedral, asistiendo a la ceremonia religiosa.

Debut

Sevilla 22.—Las disensiones conyugales entre el diestro «Galitox» y su esposa la completista Pastora Imperio, han ocasionado la separación de los cónyuges, decidiendo ella volver al teatro.

Anoche debutó en esta ciudad, despertando mucha curiosidad su reaparición en la escena.

Las autoridades temerosas de que pudieran producirse escándalos, había tomado las correspondientes precauciones, no ocurriendo incidente alguno desagradable.

Málaga

Detención

Málaga 22.—El Juzgado de Instrucción ha dispuesto la busca y captura del renombrado matador de toros Emilio Bombita, autor del rapto de la señorita Emilia Morón.

Temporal

Coruña 22.—Persiste el furioso temporal en estas costas.

Los buques buscan el refugio del puerto, entrando todos con averías de más ó menos consideración.

En los muelles ha causado el fuerte viento y la violencia de las olas algunos destrozos.

No se exporta para Madrid pescado fresco, lo cual ocasiona la miseria de los que viven de la pesca.

Guipúzcoa

La huelga

San Sebastian 22.—La huelga de pintores sigue en igual estado.

Se han realizado algunas coacciones, produciéndose el consiguiente tumulto.

La fuerza de Seguridad que intervino para restablecer el orden, hizo tres detenciones.

Niños detenidos

San Sebastian 22.—Han sido detenidos, por orden de las autoridades, varios niños en la frontera, los cuales los llevaban a Francia para explotarlos, dedicándolos a la mendicidad.

Murcia

Envenenamiento

Murcia 22.—En el pueblo del Palomar existen cien atacados de una enfermedad que al principio era sospechosa.

La alarma que se produjo fue inmensa, pues se creía que era el cólera.

Del detenido examen médico realizado, se descubrió que la causa era una intoxicación por la trinchera.

El establecimiento donde se vendían los embutidos ha sido cerrado por orden de la autoridad judicial.

Los enfermos mejoran, tan solo hay dos atacados graves.

Cádiz

Huelga

Cádiz 22.—Sigue la huelga de cargadores, aunque por ahora con carácter pacífico.

Despedida

Cádiz 22.—Ha salido el señor Moret, al cual se le ha despedido una despedida entusiasta, así como también cariñosa a las comisiones parlamentarias que han venido a las fiestas.

Todos se van satisfechos y prometen trabajar para que los festejos que se han de celebrar, en el mes de Septiembre próximo sean, a ser posible, mas lucidos que los actuales.

Leon

Caso curioso

Leon 22.—A un joven de 16 años de edad le ha salido un grano en el cuello, que tiene la forma perfecta de una mano.

Como el caso es curiosísimo se ha sacado una fotografía del grano, la cual se remitirá a la Academia de Medicina de Madrid.

Valencia

Incendio

Valencia 22.—Se ha producido un

incendio en una fábrica de juguetes, que se ha quemado completamente.

Las pérdidas se calculan en cincuenta mil duros.

LO DE MARRUECOS

Operación afortunada

Melilla 22.—Cumpliendo órdenes del Capitán general señor García Aldave, se practicó un reconocimiento en las inmediaciones del río Kert, saliendo al efecto varias de nuestras columnas.

El enemigo salió también formando grupos y haciendo nuestras fuerzas y la posición de Yaza-mén, siendo cañoneados por los cañoneros «Princesa de Asturias» y «Alvaro de Bazán» fondeados frente al Kert.

Nuestras columnas ocuparon tres nuevas posiciones que son las Semmar, Tumiát Norte y Tumiát Sur.

El señor García Aldave con varios generales y periodistas presenciaron las operaciones, verificadas con gran precisión y brillantes.

Luego recorrió el general García Aldave toda la línea de fuego, ordenando el regreso de las columnas, dejando empero guarnecidas y fortificadas las posiciones ocupadas.

Tomaron parte en el movimiento ocho batallones de Infantería y fuerza de Caballería y Artillería.

OLIVER.

Telegramas de la «Marítima»

Barcelona 22.—12'30.

«Isla de Menorca» continua detenido; rudo temporal S. O.; abonanzando saldrá esta tarde.—Amengual.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 16 Marzo

1 buey, 216 kilos, ne Pujola (Llu-masanan).

1 idem, 241'500, José Pons (Ferrerías).

1 idem, 262'500, Rafael Cecilio (Mer-cada).

1 ternero, 77'500, idem.

1 idem, 490'500, Sant Bertumeu (Aloyer).

1 idem, 162'500, Refeletó (San Luis).

1 idem, 126'500, s'Escaller.

2 carneros, 22'400, estancia Serra Murena.

1 idem, 31'500, estancia Alcotx (Aloyer).

1 idem, 18'200, Binixems de Derrera (idem).

1 idem, 12'400, Milá de Devant.

1 idem, 14, Juan Ginart.

4 idem y 5 cabras, 95'500, Juan Juliá (Merceda).

1 cabra, 18, Miguel Sureda.

2 cerdos, 222, idem.

Día 17 idem

1 buey, 258 kilos, propio.

3 carneros, 33, Juan Juliá.

1 cerdo, 158.

LA HERNIA Y EL

VENDAJE BARRERE DE PARIS

Elastico y sin resortes, único adoptado por el Ejército Francés

Con Medalla de oro y Diploma de Honor en las exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas

Se harán aplicaciones en:

PALMA: Hotel Mallorca, casa Barnils, los días viernes 22 y sábado 23 Marzo. MAHON: Hotel Bustamante, los días lunes 25 y martes 26 de Marzo.

HERNIADOS: La Hernia hoy ya no la consideramos como una enfermedad.

Ante el desgraciado fracaso de las operaciones quirúrgicas, que dejan muchas veces reproducir la hernia, ante el fracaso grandiosísimo de los que ya del país ya del extranjero, han pretendido curar las hernias, nosotros repetimos.—La hernia no es una enfermedad, solamente una molestia.

Los miles de herniados, que tienen voluminosas hernias escrotales, lo mismo que los que padece una pequeña hernia inguinal y han tenido ocasión de ver y ensayar los nuevos modelos y refortificados Vendajes de la preciosa invención del DR. BARRERE de Paris, son unánimes en declarar que su mal les importa poco y que con el verdadero VENDAJE ELASTICO BARRERE se consideran como curados puesto que la molestia ya no existe, y por otra parte gracias a esta perfecta y única concepción la Hernia no puede jamás extrangularse.

No se trata de vagas promesas, los ensayos se hacen siempre inmediatamente y al instante la Hernia la más rebelde, se encuentra contenida sin que pueda jamás escaparse.

Ver y ensayar los aparatos Barrere es adoptarlos.

Ensayos gratis: visitando se pesa a domicilio.

Pídase el tratado científico «LA HERNIA»

A. Ferrer, Paseo de Gacia 30, 1.º

BARCELONA

20-22-23

Espectáculos

Teatro Principal

Gran Compañía cómico-dramática catalana dirigida por el notable primer actor

Don Enrique Casás

y en la que figura como primera actriz

Doña Marta Gaxiola

Función para hoy sábado.

Se pondrá en escena la hermosa obra catalana en tres actos del celebrado autor don Ignacio Iglesias

LA RESCLOSA

finalizando la función con la comedia en un acto

SIRENA

A las NUEVE en punto.

Para mañana domingo dos extraordinarias funciones.

Por la TARDE a las 6 menos cuarto

Se pondrán en escena las chistosas comedias en un acto cada una

El chiquillo

La cuerda floja

finalizando la función con un grandioso programa de mil metros de películas.

Subasta

Desde el martes, día 26 del actual, y sucesivos, de 3 a 6 de la tarde, se subastarán muebles y efectos en el local de la calle de San Fernando, número 25, de esta ciudad.

Tristos amors

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

La bona gent

y la comedia en un acto titulada

Zaragüeta

LUNES tarde a las 6 menos cuarto

Los chistosos juguetes en un acto cada uno

Solico en el mundo

El otro yo

y proyectándose 1.000 metros de películas.

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

Estreno de la magnífica obra en tres actos catalana

Finalizará la función con la comedia castellana en dos actos

Los hugonotes

NOCHE a las nueve

G RAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, c. r. nets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

L IBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEN

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

Artritis
Dolores
Reumatismo
Gota
Turbaciones de la Circulación

CURACIÓN RADICAL

Depurativo Richelet

PURIFICADOR REGENERADOR de la SANGRE

DE VENTA en todas las Droguerías Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositorio general para toda España:

Don Francisco LOYARTE San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y, en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia. EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto á quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires
Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 21 y 27 Marzo de 1912
Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores francés é italiano

VALDIVIA Y Tomaso di Savoia

que harán sus travesías en 15 días.
Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C., Dormitorio de San Francisco, principal.—Barcelona.
Este anuncio está aprobado por la junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Verdadera ganga

Vendo un biliar, (todo nogal, de academia, marca "Xifre", lo mas moderno y bueno que existe, último modelo, con cuatro bolas, trece tacos, taquera, marcador, cuadro de reglamento con tabla de marmol de pizarra y marcadores, aplicados, al mismo sistema norte-americano; lo cedo baratísimo y admito un cambio.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos.
6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

Se alquilan

un piso de bajos en la calle de San Sebastián, número 1, al lado de la Administración Militar.

Y una casa, recién construida, en la carretera de San Luis, en el primer kilómetro.

Informes: Explanada, número 6. 6-8

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores. Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.